



Déclaration UNSA EDUCATION au CDEN du 25 septembre 2015

Mr le Préfet, Mr l'Inspecteur d'Académie, Mmes et Mrs les membres du CDEN,

Il aura fallu la photo d'un enfant qu'on aurait cru assoupi sur une plage, une innocence brisée, pour réveiller des consciences endormies et indifférentes. Combien de drames, de bateaux chavirés, d'anonymes noyés a-t-il fallu aux opinions publiques et à nos dirigeants pour enfin prendre la mesure de la tragédie qui se joue à nos portes.

Ce drame humain vient percuter de plein fouet une Europe déjà bousculée par l'épisode grec et qui visiblement met plus d'entrain à régler ses problèmes économiques qu'à défendre ses valeurs d'humanité, d'hospitalité ou de solidarité.

L'espace Shengen se morcelle. Nous vivons actuellement un affaiblissement de l'Union européenne, affaiblissement dangereux pour la stabilité de cette partie du monde. Crise économique, crise des valeurs, pilotage difficile : nous avons là tous les ingrédients qui viennent renforcer les eurosceptiques, les souverainistes et les nationalistes.

Cette impuissance de l'Europe politique est inquiétante dans un monde instable, car le repli nationaliste, c'est un isolement sur la scène économique et politique internationale mais c'est aussi, et l'histoire est là pour nous le rappeler, toujours une source de tensions, voire de conflits. Plus le temps nous éloigne de la dernière guerre mondiale, et plus la mémoire des politiques et des peuples s'étiolent. N'oublions jamais que l'objet de la création de l'Europe était d'y assurer une paix durable.

Ceci étant, il faut aujourd'hui tout mettre en œuvre pour accueillir dignement ces réfugiés. Il faut espérer que l'élan de solidarité qui a vu le jour ne retombera pas au fil du temps. D'ores et déjà des collectivités locales se sont engagées à accueillir ces familles. L'Education Nationale ne doit pas non plus être absente de cette solidarité. En tant que syndicat, nous devons nous assurer que les conditions de scolarisation des enfants arrivés avec leurs familles seront assurées. Quel accompagnement psychologique des enfants traumatisés par des années de guerre et des mois d'errance ? Quelles ressources ? Quels moyens supplémentaires ? Quel accompagnement des équipes ? Quels liens avec les familles et les élus ?

En effet au-delà de la compassion, des engagements personnels et militants nous avons aussi le devoir de veiller à ce que notre institution accueille au mieux des enfants et des adolescents marqués à vie par les drames qu'ils auront pu côtoyer.

Les représentants UNSA EDUCATION au CDEN
Didier FABRE
Abdelhak BENYAHYA

UNSA ÉDUCATION 43

Maison des syndicats – 4 rue de la passerelle – 43000 LE PUY EN VELAY

Tél. : 04.71.09.28.43

www.unsa-education.org • 43@unsa-education.org

*l'éducation,
notre terrain d'action*